

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

MADRID: MENS. 6 AS.  
PROVINCIALES: TRIMESTRE 24  
ULTRAMAR Y ESTRANJERO: 10.  
NOTICIAS Y COMUNICADOS: 60

## DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

SEGUNDA EPOCA.

OFICINAS: CALLE DEL DESENGAÑO, NUM. 10.

SUSCRIPCIONES.  
Se hacen en Madrid y Provincias. Se pagan en metálico, libranza ó sellos de Correo. No se sirven sin recibir antes su importe.  
ANUNCIOS.—A REAL Y MEDIO, publicados en ambas ediciones.

NUM. 593 POR LA MAÑANA.—AÑO XIII.

MADRID, SABADO 21 DE ABRIL DE 1860.

TIRADA DE 25,000 EJEMPLARES.

### PRIMERA EDICION.

La Gaceta publica ayer el siguiente real decreto:

«Queriendo dar al ejército de Africa un nuevo testimonio del particular aprecio que me merecen los eminentes servicios que ha prestado en aquel continente, y la constancia, denuedo y bizarría con que, soportando toda clase de penalidades, ha sostenido, victorioso siempre, la guerra contra el imperio de Marruecos,

Vengo en decretar lo siguiente:

Artículo 1.º El tiempo de la campaña de Africa se contará doble para todos los efectos del real decreto de 20 de abril de 1815, desde el 25 de setiembre del año próximo pasado en que empezó el movimiento de las tropas, hasta igual día de Marzo último en que se firmaron las bases para el tratado de paz.

Art. 2.º Se acreditará por completo el abono de dicho tiempo á los generales, jefes, oficiales y tropa, que habiendo estado en Africa dos meses por lo menos durante la guerra, hayan concurrido á dos ó mas combates.

Se exceptúan de esta regla los heridos, á quienes por la sola circunstancia de haberlo sido, se les hará el mismo abono por entero, aunque su permanencia en Africa no hubiese sido mas que de un día.

Art. 3.º Las clases de tropa podrán optar al espresado abono con aplicación á premios de constancia, ó bien para extinguir el tiempo de su empeño:

Dado en Palacio á diez de abril de mil ochocientos sesenta.—Está rubricado de la real mano.—El ministro interino de la Guerra, José Mac cñon.

Asimismo aparecen en el periódico oficial la real orden que tenemos anunciada, disponiendo que vuelva á encargarse de la Direccion de infantería el general Ros de Olano, y otra manifestando al brigadier D. Manuel Alvarez Maldonado, que ha desempeñado este puesto interinamente, lo satisfecha que ha quedado S. M.

Partes del general en jefe del primer ejército y distrito, que ayer publica la Gaceta, dan la seguridad de que en las provincias de Toledo, Guadalajara y Segovia no ocurría novedad.

Aun cuando en la provincia de Toledo, y con relacion al juez de primera instancia de Puente del Arzobispo, se dijo hallarse en Malpica el antiguo cabeceillo D. Francisco Bermudez, con 40 hombres, levantando bandera en sentido carlista, no se ha confirmado, pues que el alcalde de dicha villa manifiesta la completa falsedad del hecho; y segun parte posterior del comandante de la Guardia Civil, la gente que pareció sospechosa al juez de Puente del Arzobispo, eran el administrador de Malpica con los guardas, que recorrian los montes de su demarcacion.

En la provincia de Segovia el comandante del puesto de Cuéllar se proponia, en union del juez de primera instancia, proceder á la captura de dos ó tres sujetos, antiguos cabe-

cillas, en vista de datos que les suponian afiliados para levantar partida.

La Gaceta confirma la captura de Rafael Tristany, añadiendo que el 16 cruzaron estos cabeceillos con Mosen Tillot hácia San Lorenzo de Morunys, ganosos de salvar la frontera.

Los señores senadores conde de Torrefiel, D. Francisco Carbonell, conde de Casa-Bayona, marqués de Mirasol, marqués de Dosaguas, marqués de Montortal, D. Juan Castillo, marqués de Cáceres y D. Ramon Barona han manifestado al gobierno que se adhieren á los sentimientos espresados á S. M. la Reina por los senadores residentes en esta corte con motivo de la rebelion del ex-general Ortega.

Ha sido autorizado D. Guillermo Partington, para verificar los estudios de un ferrocarril servido por fuerza animal que, partiendo de las minas llamadas de Vulcano, situadas en las cercanías de Alosno, provincia de Huelva, termine en la villa de Gibráleon.

Se ha declarado por el ministerio de Fomento que los interesados en expedientes de denuncia que se hallasen pendientes al publicarse la nueva ley de minas, no han podido hacer la eleccion que les concede la segunda disposicion transitoria de la misma, mas que con relacion á sus expedientes de denuncia, y que los registros que hayan hecho despues de declarada la caducidad, deben sujetarse á los trámites y condiciones de la nueva ley, como expedientes nuevos incoados cuando la misma estaba ya en vigor.

A las últimas fechas los precios en los principales mercados de cereales de Castilla la Vieja eran los siguientes: Valladolid 37 reales fanega; Leon de 40 á 42; Ciudad-Rodrigo, trigo 40 á 42 y cebada á 22; Arévalo, trigo de 33 á 35 y cebada de 21 á 22; Fuentesauco, trigo á 32 y cebada á 21; Palencia, trigo de 38 á 39; Paredes 37 á 38; Fuentes 37; Alar inmensas existencias; Burgos, trigo de 37 á 40, cebada 22 á 24; Lerma, trigo de 35 á 37, cebada 21 á 22; Sedano, trigo de 36 á 42 y cebada de 28 á 30.

La sesion celebrada el 12 por la Cámara popular de Cerdeña, ofreció interés por las declaraciones hechas por algunos oradores. El presidente Lanza, inauguró sus tareas presidenciales dando un público y solemne testimonio de gratitud al Emperador de los franceses, en nombre de su país. Sus palabras fueron dignas y oportunas.

«Once millones de italianos, dijo, componen hoy un reino constituido bajo un sólo rey; este reino tiene 200,000 soldados. Gracias sean dadas á la Providencia que se ha dignado secundar nuestros votos, y al Emperador de esa gran nacion que se llama Francia, al emperador Napoleon III cuyo nombre es inseparable del de nuestro querido soberano Victor Manuel.

Sus nombres, mejor que en mármol ó en bronce, estarán grabados en nuestros cora-

zones, donde se alza á su memoria un monumento imperecedero, el de nuestra adhesion y reconocimiento. La union constituye la fuerza, y hoy necesitamos union, dinero y armas para recoger el fruto de los solemnes actos de prudencia política y de valor civil que acaban de tener lugar.»

El conde de Cavour al contestar á la interpelacion de Garibaldi sobre el tratado de cesion de Saboya, cuyo resultado ya nos anunció el telégrafo, manifestó que dicha cesion está enlazada á lo que el Piemonte ha realizado en Milan, Bolonia, Palma, Módena y Florencia.

«Hubiéramos podido resistir á esa anexion, añadió el ministro de Victor Manuel, pero habríamos tenido que renunciar á nuestras conquistas, y en tiempo oportuno examinará la Cámara las pruebas de mi asercion; por lo demás, una cuestion que interesa tan directamente al país, no creo que deba tratarse de ligero, sino con la madurez y detenimiento que convienen al primer Parlamento italiano.

El diputado Laurenti Robandi hizo oportunas observaciones acerca de la situacion en que Niza iba á dar su voto respecto á su anexion á Francia declarando, en su consecuencia, el ministro del Interior, Farini, que en ese dia no habria en aquella ciudad tropas francesas, siendo mantenido el orden por los carabineros reales piemonteses.

Despues de algunas palabras de Mamiani, ministro de Instruccion pública y el presidente del Consejo, la Cámara aprobó el orden del dia del diputado Boggio, concebida en los términos que ya conocen nuestros lectores.

A propósito de las necesidades políticas que segun las oposiciones se observan en la situacion, y á propósito de toda esa lucha de personas y de tendencias de que tanto hablan algunos periódicos, dice *El Diario Español* que ni existen esas diferencias ni ese dualismo.

«No hay (dice) mas que hombres dispuestos á salvar la monarquía constitucional, prescindiendo de diferencias de origen, en torno del ilustre duque de Tetuan. No hay mas que adversarios de la política de las aventuras y de los golpes de Estado; lo mismo de la política de nuestro colega, que discutia el trono y la religion de nuestros padres, que de la política de los que poniendo en tela de juicio la existencia de las instituciones, hacian política favorable á don Carlos.»

Pregunta *La Iberia* que para quién reimprimirá *La Regeneracion* los discursos que su director pronunció en las Cortes en defensa de la fusion dinástica; si para los que han perseguido á Montemolin, ó para los que conspiraban para traerle al trono.

Una carta del Serrallo, despues de encomiar como se merecen los mil actos de clemencia que tanto el comandante general como los soldados ejecutan en favor de los moros, dice lo siguiente: «Anteayer pasaba

frente á mi campamento dicho Excmo. señor con su ayudante, siguiéndole detrás un pobre moro cuya cabeza desaparecia por completo en su grande y mugrienta capucha. Como es consiguiente, llamaba la atencion su mesurado paso y la distancia y actitud respetuosa á que marchaba: no pude menos de acordarme del constante dictado con que tantas veces les he oido apellidarnos en los combates, pues el pobre se me figuraba un perro de presa que humilde y respetuosamente sigue á su amo. Al poco rato le vimos volver solo trayendo un saco en la mano con una gran cantidad de café en rama, que para el alcaide y comparsa regalaba el general, atendida la aficion que por él demuestran.

Poco habia andado, cuando retrocediendo volvió al cuartel general suplicando por señas que se le moliera, lo cual verificaron nuestros soldados provistos de nuestros molinillos de campaña, que el moro observaba atentamente, y de vez en cuando se dirigia á los oficiales y soldados que allí estábamos, y decia: «Hispania bueno, hispanioles bueno,» únicas palabras que se le podian entender, pues especialmente la palabra «bueno», la tienen constantemente en la boca cuando se les habla de España.»

El desventurado Ortega, segun cartas particulares de Tortosa correspondientes al 17 y recibidas por *El Diario Español*, ha hecho largas declaraciones, algunas de las cuales han durado horas, y que han dado gran luz sobre los antecedentes de este asunto. El club que de largo tiempo atrás se hallaba instalado en Tortosa, habia preparado en todo lo posible el terreno, poniendo en manos de los absolutistas las municipalidades de las inmediaciones. La primera medida de las autoridades ha sido la disolucion de diez de ellas, y el nombramiento de nuevos individuos. El capitán general, Sr. Dulce, el gobernador, el secretario del gobierno de la provincia, el consejero provincial Sr. Albornoz, nombrado por el gobernador vice presidente del consejo y que ha instruido la causa, el alcalde de Tortosa Sr. Montagut y varias otras personas se han hecho acreedores á la gratitud de los amantes de las instituciones. El país estaba ocupado militarmente, y se creia que Montemolin se hallase oculto en alguno de los pueblos del contorno.

Para probar *El Dia* que las oposiciones ultra-moderadas no quieren discutir ampliamente acerca de las tendencias del artículo que con el título de «¿Dónde está el partido moderado?» publicó uno de estos dias, dice, que cuando al hablar de la union liberal se aventuran proposiciones tales como la de que el credo de la union liberal consiste únicamente en el presupuesto, claro es que se quiere renunciar á toda discusion comedia y digna.

«Si nos propusiéramos en este punto á nuestro colega por modo (añade *El Dia*), podríamos devolverle á nuestra vez tan temeraria apreciacion, y sostener que no es el amor á los principios el móvil de la oposicion de *La España* y de los que con este periódico

militan, sino el deseo de recobrar puestos perdidos.»

Durante el mes de febrero último se acunaron en la casa-moneda de San Francisco de California 80,000 duros en plata procedente de las minas de Washoe recientemente descubiertas.

El correo extranjero nos trae el testigo íntegro de la orden del dia del general Lamoriciere á las tropas pontificias, conforme con el extracto que de ella nos hizo el telégrafo, por lo cual omitimos su reproduccion.

De real orden circulada por la direccion de Instruccion pública se recuerda á los rectores el cumplimiento del art. 83 de la ley vigente á fin de que ningun establecimiento de enseñanza dependiente de ese distrito universitario admita como libro de texto otras obras que las que señala la ley.

Han sido despedidos los vapores *Durance*, *Madrid* y *Danube*. El *Bretagne* lo será en cuanto llegue á Tetuan.

Tambien la Universidad central ha espuesto á los pies del trono los sentimientos de lealtad y adhesion del cuerpo de profesores, felicitándose por el instantáneo desenlace de la rebelion carlista.

El conde de Cavour ha dirigido á la corte de Nápoles dos notas. En la primera el presidente del gabinete sardo aconseja al rey de las Dos Sicilias la adopcion de una política verdaderamente italiana, y en la segunda pide que el gobierno de Francisco II haga quitar las armas de Parma, Módena y Toscana, colocadas sobre las puertas de las legaciones de estos tres estados.

Los judíos residentes en California, que no son pocos, han levantado una suscripcion para socorrer á sus compatriotas que huyeron de Marruecos con motivo de las hostilidades entre nuestro pueblo y el de aquel imperio. La suma colectada hasta el 15 de marzo asciende á 4,324 duros, 3 pesetas, 25 cuartos.

Personas recién llegadas de Africa refieren un nuevo acto de justicia marroquí, que no desmerece, en punto á barbarie, del que hace pocos dias pusimos en conocimiento de nuestros lectores. Habiéndose echado de menos una acémila de las que pertenecen al ejército acantonado en Tetuan, se dió parte á un moro de rey de los que han sido destinados á impedir los desmanes de sus compatriotas, y este, despues de varias investigaciones, descubrió al animal robado en un aduar cercano, en el que se hallaba un grupo de siete marroquíes: trató de descubrir al ladrón para castigarle, pero ninguno confesaba su delito á pesar de que la presencia de la acémila demostraba evidentemente su culpabilidad.

Entonces el moro de rey reflexionó algunos instantes, y deseoso de que no quedase el robo sin castigo, mandó cortar la cabeza á todos siete, calculando que procediendo de esta manera no se escaparia de seguro el verdadero culpable. No debemos olvidar que la *Cronica de Gibraltar* aseguraba no ha-

28 FOLLETIN DE LA CORRESPONDENCIA.

en el valle y á su lado una caja de aguarela y un dibujo empezado revelaba su ocupacion. Al ruido que hizo Mr. Lalière, volvió la cabeza: era la marquesa de Vilmorin.

Encarnada como una cereza se puso al divisar á Victor, y un perrillo que dormia en su falda se lanzó ladrando.

—Reclamo mil perdones, señora, dije el joven mas cortado que ella, mil perdones: hevenido á molestaros.

—De ningun modo: me entretenia en contemplar ese hermoso valle; por cierto que es delicioso vuestro Poitou, y cada dia me alegro mas de haber venido.

—Diste bastante Sorvillers de estas ruinas; cómo habeis podido salir sin compañía, sin un defensor?

—Y este, le dijo señalando al perro; pensais que de nada sirve? Me avisa, y es lo único que necesito. Así sucede con muchos peligros en el mundo: conociéndolos, no hay nada que temer.

Sin embargo, señora, hay reptiles peligrosos, y contra los cuales valdria de poco vuestro compañero.

—¿Qué importa? ¿Se han de prever las desgracias y privarse una de gozes por miedo de que sobrevengan? No hay cosa que me agrade tanto como los paseos solitarios. Me gustan las aventuras, los descubrimientos, y desde que me situo en cualquier punto, necesito explotarle hasta el último rincón. Provisita de mi caja de colores, de mi sombrilla, y mi albuja, salgo sin pensar á dónde iré,

UN MARIDO. 29

no mas que por gozar de soledad, de independencia, por huir de las trabas que nuestras costumbres imponen á las mujeres. Me ahogan los salones, y envidio tanto la libertad de los hombres!

Este lenguaje, tan nuevo para el, colmó de asombro á Victor. Hasta entonces miraba á la mujer como un ser débil que necesitaba de proteccion y guia. Habia visto tímida, amante, respetuosa, pero no atrevida, exaltada, sacudiendo las trabas opuestas á su inteligencia y á sus hábitos.

—¿Pues qué, señora, dijo despues de una pausa, no temeis miedo?

—¡Miedo! ¿de qué? de algun avechueco, segun deciais, alguna picadura? ¿Qué me importa! ¿por ventura estoy apegada á la vida? ¿Vale acaso la pena de ser apetecida, de ser defendida, segun está constituida la sociedad para nosotros?

Victor caia de sorpresa en sorpresa. El hastío de la existencia, el desaliento no surtieran más en su imaginacion: ¿era posible que tan hechicera criatura, mimada por naturaleza desease la muerte? pues qué la faltaba para ser feliz; de donde procedia aquel devorador anhelo de independencia, y para qué habia de servir? Todos estos eran otros tantos enigmas. Las ideas se estendien cuando nuestro círculo se ensancha y gran fuerza de imaginacion se necesita para adelantarse á las ilusiones del corazon.

Mad. de Vilmorin no conocia lo suficiente á Victor para explicar claramente sus impre-

32 FOLLETIN DE LA CORRESPONDENCIA.

piante y aun se asegura que conservaba en la mano izquierda la señal indeleble. El curioso no pudo resistir á este espectáculo y se desmayó, hallándose Me usina tendido al pie de la escalera. Hizo volver en sí, le sostuvo hasta llegar á su aposento, mas no tardó en descubrir que lo sabia todo, pues la repelió de sí, apellidándola mágica. Desde entonces, no tuvo otro recurso que desterrarle, y ahogando su dolor, le mandó salir del castillo, lo que él efectuó inmediatamente. Mas á los pocos dias fué el sentimiento: invocó su perdón y aunque ella lo deseaba, tuvo que negarle, porque así era indispensable. El pobre joven, desesperado, se sepultó en un convento, donde murió de pesadumbre, y ella que no podia morir, aturdió con sus gemidos los bosques de las cercanías. Entonces fué cuando se hizo célebre por sus gritos: los repetia cada vez que estaba para morir un Lusitan. A la presente, se ha estinguido la familia y llora las calamidades públicas, de suerte, que cuando sucede alguna desgracia, exclaman los aldeanos: No me admira, he oido á la *Merlusina*.

—No me negareis, señor mio, que fué triste existencia, la de esa hechicera, y que no merecia la pena de venderse al diablo.

—Vive todavia, ó por lo menos ha conquistado la inmortalidad.

—¡Bah! y acaso amaba de veras vuestra *Merlusina*? No hubiera debido tirarle á la cara á Lucifer su varita y sus filtros cuando le dió á elegir entre estos y su amante? ¿Qué sa-

UN MARIDO. 25

te. Ocupaba su sitial como si fuera un trono, y Victor y mas Eugenia envidiaban su desembarazo y su amabilidad. Hablaba de todo, sabia dirigir á cada uno una palabra agradable y todos estaban deslumbrados. Mad. de Lalière se replegó en sí misma y se hizo justicia. Conoció su inferioridad y le pesó á causa de su marido.

Desde entonces formó la resolucion irrevocable de permanecer aislada en su casa y no entrar en comparaciones. Abrevió cuanto pudo la visita, y en cuanto salió del castillo, rompió á llorar.

—¿Qué tienes? ¿qué te sucede? la preguntó Victor.

—Nada: el calor me sofocaba y me ha entrado un dolor de cabeza tan fuerte, que no puedo soportarlo. Está visto que yo no sirvo, y no volveré á reuniones.

—En efecto, dijo el conde, en Madrid estabas mas contenta. Pero haces mal: á vuestra edad no es justo vivir como salvajes. ¿Quién educará á vuestros hijos, estando desterrados en la abadía?

—Victor irá en mi lugar.

—No por cierto, Eugenia mia.

—Allí lo veremos, continuó la esposa.

Muchos dias pasaron sin que se advirtiera mutanza en la vida pacífica de la abadía. Continuaba Victor sus paseos, volvia temprano, pero enseguida tomaba un libro, y de él no alzaba los ojos. Eugenia estaba cada vez mas pensativa: examinaba á su marido y se desenvolvian en su mente ideas é impresiones

de mucho formalmente, que el imperio marroquí avanzaba con rapidez en la senda de la civilización.

Una correspondencia de California dice que en Jacksonville, Oregon, se han descubierto riquísimos lavaderos de oro. Háblase de un hombre que sacó cinco mil duros en un día de trabajo. Mucho sacar es esto; si verdad fuera, bien podían nuestros mineros tomar acciones de alguna de las muchas minas que hay en aquel país.

La sociedad de actores nuevamente organizada en el Círculo, volverá á abrir mañana las puertas del desgraciado coliseo de la Plaza del Rey con el drama titulado *La torre de Londres*, arreglado del francés por el apreciado actor Sr. Chas de Lamote.

A consecuencia de haberse quejado *El Occidente* del retraso que había sufrido un despacho telegráfico, pues empleó diez y ocho horas en recorrer la línea, dijo *Las Novedades* que cómo andará ello cuando hasta los ministeriales se quejan. Nuestro colega *El Occidente* contesta en el siguiente párrafo, con cuyas apreciaciones estamos completamente de acuerdo.

«Hasta ahora no sabíamos nosotros que hasta el indicar ciertas faltas ó imperfecciones en algún ramo del servicio público para que lleguen hasta los oídos del gobierno y se corrija, es hasta motivo de admiración para las oposiciones. ¿Hasta cuándo ha de durar la manía de atribuir á los diarios ministeriales hasta carencia absoluta de iniciativa, como si no tuviesen criterio propio y se viesen condenados á no estampar una sola frase que pueda tener visos de censura?»

Nosotros, que por ministeriales nos tenemos, no practicamos el ministerialismo á ciegos y, como suele decirse, hasta la pared de enfrente: aplaudimos todo lo que, en nuestra conciencia, es digno de apauso; condenamos lo que, á nuestro juicio, merece censura. En uno y otro caso, ni nuestros elogios son efecto de la exageración, ni nuestras censuras suponen que el hecho censurable sea más grave ó merecedor de mayores anatemas que los que le aplicamos. Hasta siendo ministeriales se puede conservar el libre albedrío y hasta la independencia.»

Después de anunciar *El Diario Español* la prisión de Rafael Tristany, uno de los flamantes defensores trabuco en mayo, del t. o. n. y de la sociedad en 1848 y 1849 (así le llaman) añade, protestando que no es su ánimo amargar la triste situación del preso, que además de no dejar impune una escandalosa tentativa, su prisión puede contribuir á ilustrar á la justicia, sobre el paradero de ciertos cuartos que los Sres. Tristany se embolsaron muy bonitamente á cambio de un proyecto de suscripción que no llegó á verificarse. La suscripción, sin embargo, (dice nuestro colega) ha venido en estos momentos no muy á gusto indudablemente del caballero Tristany, ¿vendrán del mismo modo los cuartos? Mucho nos tememos que se hayan consumido en Francia, en pró de la buena causa. El Sr. Tristany nos sacará pronto de dudas.»

La compañía de seguros *La Tutelar* contaba ayer con un capital suscrito de reales vellón 481.236.138; el número de suscripciones ascendía á 65.412 y los títulos comprados representaban la suma de 244.892.000 reales.

Continúa la *Gaceta* llenando sus columnas con oposiciones de las provincias contra la rebelión carlista, ayer inserta las que han dirigido á S. M. los obispos de Jaca y Orense,

el cabildo metropolitano de Santiago, el gobernador eclesiástico de Albarracín y el vicario general de Estepa, y cita los ayuntamientos de Segorbe, Villacarrillo, Antequera, Cebegín y Soria por sí y á nombre del vecindario.

Las recompensas concedidas á la división vascongada sobre el campo de batalla por su comportamiento en la batalla de Gualdras, según dice *El Escalduna*: el grado de capitán al teniente D. Pedro de Zubieta, y 54 cruces de María Isabel Luisa á otros tantos individuos de los tres primeros tercios. De estas cruces, 28 son pensionadas con 30 reales mensuales, 11 con 10 rs. y 15 sencillas.

En una carta de Ibiza dirigida á *La Iberia* se lamentan del abandono en que se encuentra la capital de aquella isla, á la cual (dice) se la tiene incomunicada durante semanas enteras, á pesar de tener contratado el servicio de la correspondencia y estipulados los plazos, dentro de los cuales debe verificarse. Damos publicidad á la queja, por si es cierta ó depende únicamente de los sucesos ocurridos últimamente en las Baleares, que se ponga remedio, como no dudamos se hará.

Ya se halla en Bilbao casi toda la partida carlista levantada en Basurto en la noche del Jueves Santo, y á escepcion de los que se decían jefes de ella, Ocerin y Llaguno, todos los demás se han acogido al indulto. Los presentados á indulto son 16; Ocerin y Llaguno que hacían de jefes, después de arrojar las armas andan errantes por las breñas, y es muy posible que se dirijan al extranjero á ocultarse de la persecución de la justicia.

El día 17 salió de Bilbao para la villa de Durango una comisión militar formada de seis capitanes, un fiscal y un secretario, agregándose en aquella villa el mayor de plaza de Vitoria, con un escuadrón de caballería. El objeto de esta comisión es el de juzgar allí al preso.

También han sido trasladados á Durango, acompañados de una fuerte escolta, José Otaola y ocho ó nueve presentados, y asegura el *Irurac-bat* que el tribunal militar ha entablado competencia con el ordinario en reclamación de los presentados que se hallen bajo su jurisdicción, con el objeto de que sean juzgados por el tribunal militar.

Un periódico publica los siguientes detalles sobre la historia del algodón. La palabra algodón se deriva del árabe, su origen es muy antiguo y en tiempo de Herodoto los indios usaban trages hechos de algodón. Los griegos y romanos no los usaban, pero en los cinco primeros siglos del cristianismo había fábricas de algodón en Egipto y Arabia. Los chinos empezaron á cultivar esa planta en el siglo XIII después de la conquista de los tártaros, y en el mismo período los tegidos de algodón formaban un comercio de importancia en la Crimea y en el Sur de Rusia donde se había traído de Turkistan. Desde el siglo X los árabes cultivaban el algodón en España, y en el XIV las algodonerías de Granada tenían más fama que las de Oriente. En Milan y Venecia en el siglo XIV se establecieron fábricas de algodón y por el mismo tiempo la primera en Inglaterra. La fabricación de algodón no tuvo importancia en Francia sino en 1787 cuando el gobierno estableció fábricas en Rouen.

Una carta de París dirigida al *Diario* de Barcelona dice:—«Ya dije á Vd. que todas las potencias europeas, menos Portugal, habían respondido con motivo de la anexión. El rey de Portugal no ha presentado obstácu-

los verbalmente, pero ha dirigido á su embajador el Sr. Paiva una carta muy dura, en la cual se manifiesta enteramente hostil. Esta nota, que no debía comunicarse, tenía por único objeto el dar al embajador una idea completa de la opinión particular del soberano en esta cuestión. Esto no es extraño por cuanto el rey de Portugal es íntimo aliado de Inglaterra.»

La nueva línea divisoria del campo de Ceuta es el arroyo que corre por delante de los reductos en el valle que está situada la casa llamada de las Bombas, en la cual se ha establecido el alcaide moro, que es el mismo que había antes de la guerra, y el cual es ó parecía hombre de bien. El segundo cabo de la línea, que fué casi el que promovió la cuestión con España, ha sido puesto preso y le han remitido á Muley-Abbas; por lo que es de presumir que no esté muy segura su cabeza. ¡Bien lo merece!

En San Francisco de California se ha organizado ya la sociedad Hispano-americana de Beneficencia mutua de que venía hablándose hace tiempo. La junta directiva para 1860, se compone de las siguientes personas:—Presidente, Sr. D. Camilo Martín (cónsul interino de España en este puerto).—Vice-presidente, Sr. D. Francisco Sanjurjo (español).—Secretario, Sr. D. Francisco Herrera (neo granadino).—Tesorero, señor don Santiago Bolton (inglés).—Vocales, señor D. Nicolás Larco (italiano), Sr. D. Ponton d'Arcé (francés), Sr. D. W. Wells (norte-americano), Sr. D. Enrique Barrohet (chileno), Sr. D. Antonio Larrain (chileno), señor D. Fernando Carlos (mexicano).

No es exacto, según *El Clamor*, que el ayuntamiento puese gastar un millón de reales en los festejos con que Madrid solemnizará la entrada de nuestro victorioso ejército de Africa. Lo que hay de cierto en este punto es, que el ayuntamiento de Madrid, animado como el que más del deseo de solemnizar ese día y de recibir á nuestros valientes de un modo que les haga olvidar, en parte, las penalidades que han sufrido, ha nombrado una comisión de su seno para que, teniendo en cuenta el estado de los fondos municipales y la necesidad de cumplimentar las penosas atenciones á que tienen que destinarse, proponga el programa de los festejos que en su concepto pueden verificarse, partiendo siempre del principio de destinar al socorro de los inutilizados en la guerra mayor cantidad que la que se dedique á otra clase de agasajos, que, si de efecto en aquellos días, no dejarán recuerdo alguno ventajoso. Esta comisión ha cumplido ya su cometido, y á pesar de ser muchos y muy brillantes los obsequios que propone, su costo no llega, ni con mucho, á la cantidad espresada; pero el ayuntamiento no ha discutido aun este programa.

El ayuntamiento de Barcelona, según dice una correspondencia, regalará una medalla de plata á cada individuo de los voluntarios de Cataluña y otra de oro á los oficiales. Bien la merecen.

Debe ser una equivocación la noticia dada de Santander á *La Iberia* de haber sido preso allí entre otras personas un comisario de guerra llamado Cuesta, pues se nos ha asegurado que no existe en aquella ciudad ni en el cuerpo de administración militar comisario de guerra alguno de tal apellido.

La policía de California aprehendió durante el mes de febrero último 364 criminales

solo en la ciudad de San Francisco. El tribunal de este departamento tuvo 1,483 duros de entrada en el mismo período.

El representante de Mr. Certerter, ingeniero civil francés, é inventor de un nuevo sistema de incombustibilidad, ha tenido la honra de ser recibido por S. M. el Rey y de hacer algunos experimentos en presencia de Su Magestad que quedó muy satisfecho de ellos.

Refiere un periódico zaragozano, que el sábado de la semana anterior, al bajar un barco desde Casa-Blanca á Torrero, descubrieron las personas que en él venían una capa en la margen derecha, y como al recogerla advertiesen en ella manchas de sangre, volvieron á dejarla en el mismo sitio, dando á su llegada á Torrero, parte de aquel hallazgo, que poco después llegó á conocimiento del juez de primera instancia de esta capital, á quien correspondía tender en el asunto. De las diligencias practicadas por este, resultó que la capa, por lo visto, pertenecía á un individuo que, próximo á ella, yacía en el fondo del canal con la cabeza destrozada por un balazo.

Hasta ahora parece ignorarse quien sea este individuo, así como las circunstancias que hayan mediado para cometerse este crimen; pero no ha dejado de llamar la atención de cuantas personas tuvieron ocasión de ver el cadáver depositado en la casa de costumbre, el que estuviese decentemente vestido y con botas de charol.

Ayer recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

**Londres 10.—Contestando anoche en la Cámara lord Russell á una pregunta de mister Horsmann, declaró que Francia no ha hecho objeción alguna á la idea de una conferencia solicitada por Suiza para garantizar el territorio neutral; Russell añadió que si Francia se compromete á no ocupar dicho territorio, la cuestión quedará terminada.**

**Viena 19.—Ha sido abolida la subdivisión establecida en Hungría en 1848. Los antiguos consejos establecidos, prepararan proposiciones para cuando se reúna la Dieta con arreglo á la práctica antiguamente seguida. Se ha dado el orden de resolver inmediatamente la cuestión comunal. Benedicta ha sido nombrado gobernador de Hungría.**

**París 20.—El «Constitucional» sostiene que las reformas, al mismo tiempo que aseguran la tranquilidad interior, son prendas de paz para Europa.**

La *Discusión* recuerda que de una suscripción hecha por el ejército de Filipinas para ofrecer un obsequio al general Norzagaray, había sobrado una cantidad de cuatro ó cinco mil duros, cuya aplicación se deseaba saber.

Pocos días há hablamos de una magnífica gran cruz de Carlos III, que habíamos visto en el almacén del Sr. Ansorena, y que estaba destinada al general Norzagaray: suponemos que esta será la aplicación de la suma de que *La Discusión* habla.

Por lo demás, estamos muy conformes en que deben publicarse los nombres de los contribuyentes y las cuentas detalladas.

Según *La Discusión* el golpe preparado por los montemolinistas debía haber estallado en Valencia.

Cuando se discute de cierta manera, no hay que esperar gran luz de los debates. Consiguamos el hecho de que *Las Novedades* había alojado en su oposición al ministerio, en lo cual nos hacíamos eco de una observación que se había ocurrido á diferentes personas: pues *Las Novedades* traduce nuestras palabras como espresion de sentimiento de que no siga combatiendo al poder, y ofrece continuar su tarea contra ministeriales moderados y contra resellados, contra los que hicieron contratos ruinosos y los que inetrvinieron en las cuerdas á Leganés y en los trigos.

Quedamos enterados y aconsejamos á *Las Novedades*, que no sea tarde, y sobre todo que sea muy explícita, para que conteste el que se sienta herido.

Dice *La Iberia*, que *LA CORRESPONDENCIA* se ha confesado vencida en la cuestión de repeticiones de la provincia de Zaragoza.

Admiramos la confianza de nuestro colega: lo que *LA CORRESPONDENCIA* ha dicho, es que no tiene noticia de esos hechos: designelos *La Iberia* y entonces se podrá discutir con seguridad sobre datos conocidos.

Recibimos ayer el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO del extranjero:

**París 20.—Todos los periódicos franceses y belgas, ministeriales y de oposición, abogan por el perdón de los cómplices de Ortega.**

Se ha obtenido del gobierno inglés la autorización para exhumar y conducir á España los restos del general Ciscar que se hallaban sepultados en Gibraltar. La ceremonia debe haber tenido lugar ayer.

El comandante general de las fuerzas navales ha dirigido el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

**Fondeadero de Tetuan 19 de abril á las tres de la tarde.**

**La arriada ha sido muy grande; confío en que abra más la boca del río y profundice la barra. Llegó el «Borja» de Alicante y Ceuta. El «Alerta» de Málaga. Han llegado el «Pelayo» con cargamento de cebada y heno, y el «Ville de Lyon» con arroz y otros víveres. Se descarga hoy el primero. Viento duro del Oeste.**

La fragata *Blanca* salió ayer mañana de Barcelona para los Alfaques.

El *Colon* y la fragata *Pelta* recorren incesantemente la costa de los Alfaques.

Llama la atención *La Iberia* sobre el hecho de que los señores obispos y corporaciones eclesiásticas al censurar la rebelión de Ortega como atentatoria á los derechos de S. M. no le hayan anatematizado igualmente como encaminada á derrocar las instituciones.

En cambio *La Iberia* y sus colegas puros no se acordaron más que del peligro de las instituciones sin tener en cuenta la persona de S. M. la Reina. Al menos el clero felicitando á la Reina, que es el símbolo de la monarquía constitucional, cumple con ambos deberes: no creemos que puedan decir lo mismo los que intencionadamente han omitido la persona de la augusta señora que ocupa el trono.

Gran chacota hace *El Horizonte* de que á la dirección de telégrafos le llamase la atención un parte dirigido por el Sr. Gonzalez Brabo á Bayona en que se decía: *Raygras detenido. Irun, por no pagar derechos, páguese, espídense pronto.* El Raygras era una yerba que el Sr. Gonzalez Brabo esperaba, y se es-

desconocidas. Su amor hacia veces de esperanza y perspicacia. Adivinó que Victor se fastidiaba, y desde entonces no tuvo otro propósito que distraerle.

Un día, estando almorzando, llevaron un convite de las señoras del castillo; iban á dar una fiesta espléndida; habria comedia antes del baile y la cena servida bajo una tienda, recordaria las maravillas de las mil y una noches. En todo el distrito no se hablaba de otra cosa.

—Es menester escribir á París y que manden un traje para Eugenia, dijo el conde, las costureras de provincia no saben una palabra y quiero que vaya tan bella como mad. de Vilmorin.

—Es inútil, padre mio, no he de ir á la fiesta...

—¿Cómo?

—No en verdad; estoy achacosa, el embarazo me fatiga y como he de vestirme con esta facha? Me contareis los milagros y será como si los hubiera visto.

Todas las súplicas fueron en balde. Tomó á broma su obstinación, pero no cedió y Victor que como toda persona fastidiada, solo necesitaba un pretexto para amarse.

—¡Harás lo que te se antoje! dijo, y cogiendo la escopeta se marchó hacia Bermiges.

El Poiton está herizado de ruinas de todo género. Los romanos han dejado infinitas huellas y más todavía la edad media. En este país, fiel por excelencia á las afejas tra-

—Lo desearia, señora, pero no debo hacerlo.

—¿Por qué?

—Permíteme que omita la respuesta.

—Sois muy dueña.

Se inclinó Victor mas colorado que una amapola: temia haber sido descortés pero Mad. de Vilmorin no se dió por resentida.

Son pintorescas estas ruinas, dijo, deben tener su leyenda.

—Hay muchas, pero una es la mas notable.

—¿Quereis contarmela?

—Con muchísimo placer, basta que vos mandeis...

Seguramente habreis oido hablar de la hada Melusina, princesa de Lusitán y soberana de gran parte de este territorio: pues esta habitaba con frecuencia esta torre y aquí la sucedió la desgracia que está deplorando cinco ó seis siglos hace.

Habia establecido su laboratorio en uno de los subterráneos que hay debajo de esta colina, y todas las noches desde las doce hasta el amanecer se ocupaba en sus sortilejos. No podia verla ojo humano, sopena de perder todo su poder. Su amante para ser su marido habia tenido que empeñar su palabra de honor de dejarla libre en estas horas misteriosas sin procurar inquirir sus pasos.

Largo tiempo resistió á la curiosidad: mas una noche, impelido por un espíritu maligno, la siguió en secreto y presenció sus manipulaciones. Se convertía entonces en ser-

siaciones; pero debió de adivinar que algo extraordinario pasaba en él y no se atrevió á interrogarle, á pesar de sus vehementes deseos.

—¿Iréis á Servilliers el día de la comedia? dijo después de un rato de silencio. También contamos con Mad. de Lahére.

—Probablemente no podrá mi esposa disfrutar tanto honor, está delicada: pero yo no hablaré.

—Salgo también á paseo para estudiar un papel. ¿Conoceis las funciones que hacemos?

—No he estado nunca en el teatro, señora, y excepto las obras selectas de nuestros primeros ingenios, no conozco ninguna producción dramática.

Ahora le tocaba á la marquesa asombrarse.

—¿Jamás habeis ido al teatro?

—¿Y cómo habia de ir, si nunca salí de la abadía?

Claváronse con mayor curiosidad en Victor los ojos de Mad. de Vilmorin: por la ve, primera se hallaba frente á frente con un ser ignorante de todo lo que no está en los libros de un ser de talento y de belleza notables y que no sabia siquiera que tales prendas tenia. Su tacto femenino la reveló el inmenso porvenir de aquel géniio inculto pero poderoso, si no moria ahogado en los límites de un valle, y todos sus pensamientos se reasumieron en una palabra sola.

—Caballero, deberiais ir á París.

diciones, el pueblo ignorante tiene memoria y el recuerdo de la gran casa de Lusitán está tan vivo como si existiera. La hada Melusina conserva su puesto misterioso en las leyendas, y los villanos llaman *Mertusinas* á todos los desposos aun cuando nada tengan que ver con aquella familia.

Cerca de Bermiges hay una torre aislada, postrer vestigio de un castillo considerable sin duda y que estuvo admirablemente situado: dominase desde allí todo el distrito, se ven los campanarios de una multitud de aldeas y se sigue en sus rodeos el riachuelo con su cordón de praderas y arbolillos.

A menudo dirigia Victor sus paseos por este lado: gustábase meditar bajo la ogiva rota de la bóveda y sentarse en lo alto de las murallas derruidas que hablaban á su imaginación de un pasado glorioso y caballeresco. Aquel día, mas triste que nunca, trepaba lentamente por la colina que al castillo le da, cuando oyó cantar mas arriba. *La voz* no era de aldeans. Modulaciones artísticas, escalas trinidad anunciaban conocimientos nada vulgares, y sin embargo, era tan melancólico el tono que casi se le asomaron las lágrimas á los ojos. Escuchó hasta el fin, y entonces se determinó á seguir su camino; pero cuando llegó á las piedras dislocadas que servían de escalera, alzó los ojos y vió una mujer sentada á pocos pasos. Estaba vestida de blanco, con un chal de gasa que la resguardaba la cabeza y revoloteaba por detrás. Tenia aquella mujer fijos los ojos

traña *El Horizonte* de que se tratase de averiguar si era alguna noticia convenida.

Preseindiendo de la cuestion de si el señor Gonzalez Brabo puede conspirar ó no contra la actual situacion, hecho á que damos escasa importancia, y que desde luego no creemos, *El Horizonte* debe tener entendido que era una prudente precaucion la de averiguar si el parte tenia un doble sentido, porque precisamente en el mismo dia de su expedicion, fué detenida en Irun una persona por sospechosa, y nada importaba el sentido sencillo y claro del despacho, porque es demasiado sabido que se apela á combinaciones vulgaresimas, para dar las noticias que importan.

El desembarco de Ortega, por ejemplo, fué anunciado á sus cómplices de varias provincias con estas inocentes frases: «*Dolores ha partido con toda felicidad*». Vea, pues, *El Horizonte* como su zumba no tiene fundamento y como en igual caso habria obrado de la misma manera, con la diferencia de que ahora al Sr. Gonzalez Brabo no se le ha causado la menor estorsion, y vueltas las tornas, probablemente no habria sucedido lo mismo.

El general D. Luis Serrano ha salido de Algeciras para Madrid. Se habia dicho sin fundamento que estaba gravemente enfermo del cólera.

Se asegura que el otro hermano Tristany ha sido detenido al otro lado de la frontera francesa. Con este motivo se ha dudado si el Rafael Tristany, que se dijo preso en Solsona, seria el arrestado por las autoridades francesas; pero todas las probabilidades son de que ambos hermanos hayan sido detenidos, el uno en España y el otro en Francia.

En la Bolsa de ayer se publicó el consolidado á 46 40 y 46 45 al contado, y á 46 35, 46 73 y 46 80 á fin del próximo ó voluntad. La diferida se publicó á 36 30 al contado y á 36 35 á fin del próximo.

**SEGUNDA EDICION.**

A LAS DIEZ DE LA NOCHE.

En conmemoracion de la batalla ganada á os moros el año 1270, la poblacion de Alcoy celebrará sus tradicionales fiestas desde mañana, y como siempre durarán tres dias.

El ayuntamiento de esta corte, segun dice un periódico, ha nombrado una comision de su seno, para que proponga la mejor manera de erigir en uno de los principales sitios de Madrid con los cañones tomados á los marroqueses, un monumento que inmortalice las glorias de nuestras armas.

Tan luego como se reciba en Madrid la noticia oficial de la notificacion de la paz, se cantará en la iglesia de Atocha, un solemne *Te-Deum*, en accion de gracias al Dios de las batallas por las victorias con que ha coronado al siempre invencible estandarte de San Fernando. A esta religiosa ceremonia asistirán las autoridades y comisiones, en representacion de todas las corporaciones civiles y militares.

Han sido condecorados con la cruz de la Marina de Diadema Real, los oficiales de los cuerpos de artillería é infantería de marina siguientes, en recompensa de los servicios prestados durante la guerra de Marruecos: **Artillería.**—Capitanes: D. Julio Alisa y Perpiñan, D. Agustin Mallo y Montojo, don Diego de Luna y San Roman, y D. Carlos Molina y Garcia.

**Infantería.**—Capitanes: D. Segundo Diaz de Herrera y Serrano y D. Juan Diaz Campoy. Tenientes: D. José Pastor y Marta, D. Rafael Peñaranda y Baillo, D. Luis Mesias y Aurich, D. Leopoldo Colombo y Viate, D. Eduardo Castellanos y Canales, y D. Ricardo Cheriguini y Patero. Subtenientes: D. Ricardo Panizo y Labitte, D. Emilio Garrido y Garcia, y D. José de la Pasta y Aguilar.

Despues de indicar un periódico que no es posible fijar el carácter que tomará la guerra de Cochinchina, dice, aunque sin darlo por seguro, que el almirante Page, que actualmente está en Hong-Kong, espera la llegada del general Montanban, para conferenciar con él y obrar en definitiva.

Si son ciertas las noticias de un periódico, ya son conocidos los festejos con que el ayuntamiento de Madrid piensa solemnizar la entrada del ejército de Africa en esta corte. A la clase de tropa se le obsequiará con una espléndida comida y una funcion de toros, á que tambien se invitará á la oficialidad, á la cual se la servirá, durante la corrida, un delicado refresco. En el teatro Real se dará una magnífica funcion en obsequio á los jefes y oficiales. Se construirá con ramaje en la puerta de Atocha un bonito arco de triunfo dedicado á la victoria. Se estrenará una iluminacion en la casa Panadería; introduciéndose alguna variacion en la de las casas Consistoriales; se aliviará la suerte de los heridos é inutilizados, y por último se distribuirán dos mil duros en dinero y en

especies entre los pobres de Madrid. El ayuntamiento invitará al vecindario á que esos dias cuelgue los balcones y los ilumine por las noches, durante las que se situarán en diferentes puntos bandas de música que tocarán piezas escogidas y aires nacionales.

En el gobierno civil de Alicante se ha recibido una comunicacion del cónsul de España en Oran, manifestando, que, en vista de las indicaciones hechas al gobierno francés sobre los inconvenientes que produciria al comercio el derecho que se estableció sobre las naranjas que se importasen en las posesiones del Africa francesa, el gobierno imperial ha resuelto anular aquella disposicion, volviendo á quedar libre dicho fruto.

El alcalde de Zaragoza, D. Simon Gimeno, ha sido agraciado con la cruz de Carlos III segun dice un periódico.

El coronel de caballería y ayudante del capitán general del quinto ejército y distrito, don Juan Cotarelo, ha llegado á esta corte.

Las medallas mandadas acuñar por el ayuntamiento de Barcelona con destino á los voluntarios catalanes, segun un periódico, serán de oro, plata y cobre; las primeras se darán á los oficiales, las segundas á los cabos y sargentos y á la clase de tropa las terceras.

El alcalde moro de Tetuan, segun dice un periódico vespertino, piensa enviar á su hijo á un colegio de Madrid, acompañado de otros jóvenes, hijos tambien de familias distinguidas de aquella plaza. Si esto sucede, probablemente el niño mimado de nuestros generales se hará cristiano.

Ha sido aprobado definitivamente el proyecto del ferro-carril que, partiendo del de Valencia á Játiva en la villa de Carcagente, termine en la ciudad de Gandía.

El estado sanitario de las tropas del ejército expedicionario de Cochinchina, tanto las españolas como las francesas, era muy bueno á la salida del último correo.

Un horrible incendio ha tenido lugar en Toxos, provincia de Zaragoza: segun dice un periódico de quien tomamos la noticia, quedó reducida á cenizas una casa, pereciendo dos niños menores de cinco años.

Los fondos que se recauden de la suscripcion abierta en Valencia para regalar una espada al general Echagüe, se aplicarán tambien al presente de un magnífico baston al ilustre duque de Teinan.

Con el título de *Gaceta jurídica* ha empezado á publicarse en Barcelona un nuevo periódico de jurisprudencia y administracion.

El monumento erigido á Cervantes en la plaza de las Cortes va á ser adornado de un elegante parterre: de este modo parece que trata de celebrar el ayuntamiento el aniversario de la muerte del inmortal autor del *Quijote*.

Tambien en Villanueva y Geltrú se han celebrado honras solemnes por el alma de los soldados españoles que han muerto en la guerra.

La triste situacion en que se encuentra la república mejicana, no debe ser indiferente á las grandes naciones de Europa, y mucho menos á España. La desmembracion de su territorio, merced al tratado que acaba de celebrar Juarez con los Estados-Unidos, es un suceso demasiado importante para que Europa permita que llegue á ser un hecho consumado sin adoptar las medidas convenientes para oponerse á los ambiciosos pensamientos de los Estados-Unidos. *El Reino* consagra anoche un artículo á hacerse cargo de los acontecimientos que tienen lugar en el antiguo virreinato de Nueva España. «El gobierno inglés, dice nuestro colega, en despachos firmados por lord John Russell se ha dirigido tanto á Miramon como á Juarez, manifestándoles que veria con satisfaccion celebrado entre ambos un armisticio de seis meses ó un año, con la mira de que en este intervalo se eligiese imparcialmente una Asamblea nacional para proveer al futuro gobierno del país, gobierno sobre cuyas condiciones nada aventura, aunque cree que el poder ejecutivo deberia tener algun carácter de permanencia.»

Juarez ha rechazado resueltamente esta oficiosa mediacion del gobierno inglés, pero Miramon ha atendido á los deseos de conciliacion que manifiestan, y en carta dirigida al agente británico, ha espuesto las proposiciones que por su parte haria á su enemigo, si creyera que habian de ser aceptadas, y las que *El Reino* promete examinar en otro artículo.

El gobierno inglés ha nombrado una comision compuesta de Cobden, Ogelric y Malet; estos dos últimos jefes de aduanas, para arreglar con el francés algunos detalles prácticos relativos al tratado de comercio celebrado entre ambos países. La comision, antes

de trasladarse á París, ha recibido comisiones de los comerciantes para mas ilustracion de la materia.

Mr. Cobden ha llegado á Londres. Parece que la primera visita que el ilustre economista ha hecho ha sido á Mr. Gibson, y la segunda á lord Jhon Russell. Dicese que Cobden ha aceptado el regalo de 40,000 libras esterlinas, producto de la suscripcion abierta por algunos de sus amigos de Lancashire, pero á condicion de cederles una propiedad considerable, aunque improductiva actualmente, que posee en el referido condado.

Ha llamado la atencion en París un nuevo folleto titulado *La Coalicion*, atribuyéndole origen oficial, pero *La Correspondencia* asegura que esta suposicion es completamente infundada.

La Reina Victoria se trasladará en el mes de mayo próximo á Balmoral donde se propone pasar el aniversario de su natalicio.

*La Perseverancia* de Turin del 16 ha publicado el texto de las cartas dirigidas por el rey Victor Manuel al Papa fechadas el 6 de febrero y el 20 de marzo, así como la respuesta á las mismas. Tambien inserta la nota del conde Cavour al cardenal Antonelli y el despacho en contestacion del ministro de Su Santidad.

Los archivos de las legaciones de Inglaterra, Prusia y Austria han sido trasladados de Florencia á Turin.

El Senado sardo aprobó en la sesion del 14 la contestacion al discurso de la corona por 68 votos contra 2. En seguida aprobó igualmente por 70 votos contra 2 el decreto de anexion de Toscana y por 62 contra 10 el de la Emilia.

Los alistamientos de tropas para el rey de Nápoles, que se habian suspendido han vuelto á seguirse activamente en todas las provincias del imperio austriaco.

El resultado de la votacion de Niza fué notificado al senador Pietri por el síndico de la poblacion, los presidentes é individuos de las mesas electorales, seguidos de una multitud inmensa, que victoreaba, entusiasmada entonando el aire de la *Reina Hortensia*, y el canto nicense de *Leopoldo amado*. Así lo dice el despacho telegráfico que publica el *Monitor* del vecino imperio.

Parece que el Emperador y la emperatriz de los franceses se trasladarán á fines de mes á Saint Cloud, y que en mayo harán un viaje á Niza y Saboya.

El cuerpo diplomático no ha sido invitado á acompañar al rey Victor Manuel en su viaje por un sentimiento de delicadeza y deferencia hacia las potencias extranjeras. Dichos representantes no seguirán al rey, dice *La Opinion* de Turin, sino como particulares.

Todos los individuos que componian la partida carlista levantada á las inmediaciones de Bilbao, se han presentado á las autoridades acogiéndose á indulto.

Las cuatro hojas de sable y las cuatro gomas mandadas construir á la fábrica de armas de Toledo con objeto de regalarlas á los jefes de las tropas marroqueses, se han enviado á esta corte para que el artífice Sr. Moratilla adorne y guarnezca sus empuñaduras.

Para el banquete con que el comercio de Valencia piensa obsequiar á los jefes y oficiales que regresarán de Africa se han reunido ya 60,000 rs.

El mariscal de Campo D. José Garcia Paredes que acaba de regresar de Africa, se habrá encargado ya del mando militar de Lérida.

Dice un periódico que la mayor parte de los cuatrocientos millones que España ha de recibir de Marruecos, se invertirán en el aumento de nuestra marina de guerra.

El gobierno ha destinado 60,000 rs. para la continuacion de los trabajos de la nueva iglesia de Santa Lucía, de la ciudad de Santander.

Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto que la administracion militar proceda á liquidar y satisfacer por completo el pago de fletes de buques y adquisicion de efectos que han sido comprados al gobierno francés, con motivo de la última campaña.

El aparato de las honras fúnebres celebradas en la catedral de Cádiz, en sufragio de los que han sucumbido en Africa, sosteniendo el honor del pabellon nacional, fué como requeria el acto, tan sencillo como grave é imponente. Un paño negro cubria el suelo; el túmulo se componia solo de dos almohadones de terciopelo negro, sobre los que se veia un ros, un baston con borlas de oro y una bayoneta, representando así todas las clases del ejército.

Cuatro gruesos blandones de cera amarilla oscura en cuatro grandes candelabros con buertos de crespon negro, alumbraban aquel aparato, que presidia la magnífica cruz cate-

dralicia, dádiva, segun se oree, de D. Alonso el Sabio, pero que su labor, del gusto del siglo XV, hace presumir fuera don del héroe de la guerra de Granada. D. Rodrigo Ponce de Leon ó de la ilustre Isabel I. A la salida de los funerales se repartió por el ayuntamiento una inmensa cantidad de pan á los pobres.

Parece que esta tarde, á las tres despues de visitar el templo de Atocha, marcharán SS. MM. al Real Sitio de Aranjuez, formando los cuerpos de la guarnicion en la carrera desde Palacio á la estacion del ferrocarril.

El ayuntamiento de Sevilla se prepara á repartir entre los soldados heridos en Africa, hijos de aquella provincia, los donativos que con este objeto se recaudaren, y que ascienden á mas de 80,000 rs.

El Sr. D. Emilio Pérez del Pulgar, ha sido nombrado alcalde corregidor de Granada.

Han llegado á Tarragona 120 confinados procedentes de Cartagena, y los cuales van destinados á las obras del canal de Urgel.

El domingo último se administró la sagrada Comunión á los presos en las cárceles de Tarragona, á los que obsequió, con tal ocasion, el señor arzobispo de aquella diócesis, asociado del ayuntamiento, con una limosna en metálico y algun aumento en la comida.

Al inaugurarse el magnífico puente de Lascellas, que tanto honra al ingeniero Sr. Royo que le ha dirigido, dijo el gobernador de la provincia Sr. Valdespino: «Esta obra es un precioso eslabon de la cadena de otras muchas que serán terminadas en breve. Los presupuestos de las que se subastan este año, ascienden á diez millones de reales, mayor cantidad de la que paga la provincia por contribucion territorial.»

Ha sido nombrado secretario de gobierno de la audiencia de Zaragoza el Sr. D. Dionisio Silva Vellaronte, juez de primera instancia que fué del distrito de San Vicente en Sevilla.

En Montevideo ha sido elegido presidente de la república D. Bernardo Berro, que pertenece al antiguo partido blanco y se cree adicto á la paz y el orden. En la Confederacion Argentina el nombramiento ha recaido en el Sr. Denqui, á quien apoyaba el ex presidente Sr. Urquiza, que no ha tratado si quiera de alargar el plazo de su existencia en el poder. Estas elecciones se han hecho pacíficamente, cosa muy singular en América.

Escriven de Palma de Mallorca: pueden estar tranquilos los demócratas que han pedido al gobierno se instruya una averiguacion sobre las personas que hayan podido coadyuvar á la insurreccion de D. Jaime Ortega, pues el gobierno sin necesidad de la escitacion democrática ha comprendido sus deberes, y antes de recibir la solicitud, se estaban instruyendo y se continúan cuatro averiguaciones nada menos sobre los acontecimientos. Una por el gobierno civil, dos por los juzgados de primera instancia de la capital y otra por la autoridad militar, y no dudamos, que aunque pocas, algunas personas absolutistas podrán salir complicadas en la trama.

**TERCERA EDICION.**

A LAS DOS DE LA MADRUGADA.

La fragata *Perla* despues de recorrer la costa fondeó anoche en Barcelona.

El tren de puentes ha sido ya conducido á Cádiz.

Ciento quince individuos de tropa restablecidos han sido trasladados ayer á Tetuan.

El *Cid* que estaba fletado por cuenta del gobierno, ha cesado ya en su contrato: ayer salió de Málaga para Barcelona con seis oficiales y sesenta individuos de tropa.

Anoche se recibió de la Coruña el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO.

**Coruña 20.**—Acaba de entrar el batallon de Cuenca en medio de una inmensa muchedumbre que le ha inundado de coronas, flores y versos. Recibido por todas las corporaciones y representaciones populares en la parte mas bella de la entrada de la ciudad, el pueblo entero, rodeando un arco triunfal, despues de entusiastas vivas á la Reina y de haber dirigido una alocucion el gobernador, hablaron sucesivamente el capitán general, alcalde y presidente del Casino, entregando en el acto los últimos tres ricas coronas de plata y oro en bandejas del mismo metal. Por todo el tránsito, infinitas banderas, arcos y colgaduras y una lluvia incesante de coronas, ramilletes é impresos con composiciones alusivas. Tres horas ha durado la marcha; no puede

describirse la ovacion tan grande que se ha hecho.

En Maella, Caspe, y demás puntos próximos al Maestrazgo, segun los partes de ayer, no ocurría novedad.

Anoche en Algeciras el tiempo bueno; el viento de Noroeste.

La goleta *Buenaventura*, procedente de Algeciras y Lisboa, para el Ferrol, entró ayer tarde de arribada en Vigo.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del extranjero:

**Constantinopla 19.**—El gobierno francés quiere hacer responsable á la Sublime Puerta de los daños causados por los griegos el Viernes Santo.

**París 19.**—En Aix y en Anney han hecho una brillante recepcion al senador Laity, amigo particular como es sabido del emperador. Le han invitado á un banquete de 180 cubiertos. El gobernador ha brindado por la Francia y por su emperador. Mr. Laity leyó desde el balcon un despacho telegráfico escrito por Napoleón III anunciando el viaje de S. M. y de la emperatriz á Saboya para fines de mayo ó primeros de junio. Se da por segura la próxima reunion de una conferencia diplomática para resolver las cuestiones suscitadas por la anexion de Saboya. Francia propone á París como el punto de reunion; Inglaterra prefiere á Bruselas.

Mr. Touvenel declara que Francia no someterá á este Congreso la apreciacion del tratado de 24 de marzo, por el cual el Piemonte ha cedido á Francia la Saboya y Niza. La conferencia estaria llamada solamente á buscar los medios de conciliar los derechos de Francia sobre Niza y Saboya, tales cuales resultan de esta cesion con las garantías estipuladas en los tratados de 1815 en favor de la neutralidad suiza.

Todos los diarios, hasta el periódico oficial, insertan un comunicado del ministerio, anunciando que se ha empezado instruccion judicial por las maniobras y manejos que tienen lugar en la Bolsa, á pretexto del folleto «*La Coalicion*».

Tambien los españoles enemigos del gobierno que juegan á la baja en fondos de España, tienen alarmada la Bolsa con las invenciones que forjan, siendo la de estos dias, que O'Donnell ha muerto en Marruecos del cólera.

**París 20.**—Quedan el 3 francés á 70-05; el 4 1/2 á 96; el interior español á 45 1/8; el exterior á 00-00; el diferido á 35 1/4; y el amortizable á 15 1/2.

**Londres 20.**—Quedan los consolidados de 94 3/4 á 7/8.

Anoche debutó la señorita Ibarra en la Zarzuela y volvió á presentarse la señorita Lesen en el *Relámpago*: ambas tienen agradable voz, fueron galantemente recibidas y si estudian con afan, harán carrera. Sentimos no poder hacer iguales pronósticos respecto del tenor Cortabitarte. Los juegos de Arderius y Cubero siguen muy apañados. Es imposible desplegar mayor gravedad para una broma.

La señora marquesa de Corvera y sus lindas hijas han regresado á esta corte, de vuelta de su breve excursion á Murcia.

La señora marquesa de Corvera ha sido la portadora de dos preciosos obsequios que dos señoras de Murcia, las de Guerao y de Oñate, dedican al ejército de Africa. Consiste el uno en un pequeño campamento hecho todo de hilas, vendas y cabzales, con lo cual está perfectamente imitado un castillo, tiendas de campaña, banderas y todos los objetos que se hallan en un campamento.

El otro obsequio es una pirámide hecha tambien de hilas y vendas, rodeada de columnas y trabajada con esquisito esmero.

Ambos objetos fueron anoche presentados á Su Magestad.

Esta madrugada se han recibido partes del general en jefe de fecha de ayer á las diez de la mañana. No ocurría novedad en el campamento: los casos de disentería, no de cólera, atacaban principalmente á los recién llegados, no á los que estaban hechos á la vida del campamento. Así y todo, el 19 no hubo mas que doce casos en todo el ejército.

Se habian recibido nuevas noticias de Muley el-Abbas, el cual ha participado al general en jefe que los plenipotenciarios debian llegar de un momento á otro, y que ya habian recibido los plenos poderes del emperador para concluir el tratado de paz.

DIARIO DE LAS FAMILIAS.

Santo de hoy. — San Anselmo, abad, y doctor.
Canto divino para hoy. — Se gana la indulgencia plenaria de Cuarenta Horas en la iglesia de monjas de D. Juan de A. reon en donde prosigue celebrándose la novena de la gloriosa beata Maria Ana de Jesus con la misma solemnidad y en los terminos que los dias anteriores: hoy predicará D. Juan Garcia Perez. Tambien prosigue celebrándose la misma novena en la parroquia de Santiago siendo orador D. Joaquin Corral, predicador de S. M.

En San Ignacio será el segundo dia del triduo de la Virgen de Gracia y Santo Niño Jesus: hoy será orador D. Castor Compañia.

Gazapos municipales. — En una ciudad que con razon pasa por una de las mas cultas de España, ha anunciado el ayuntamiento que se celebraban honras por el eterno descanso de los que han sucumbido en la guerra de Africa. A esto dice un periódico de la misma ciudad: «Es asi que los que han sucumbido en la guerra de Africa son moros y cristianos, luego el ayuntamiento ha querido celebrar honras por las almas de los cristianos y de los moros.» La misma corporacion ha puesto un rótulo que decia: «A las víctimas del ejército de Africa.» Y el mismo periódico comenta este rótulo del modo siguiente: «Las víctimas del ejército de Africa son los moros como son víctimas del cólera los que perecen a los rigores de esta enfermedad.»

Novidad de Novedades. — Parece que en el teatro de Novedades se va a estrenar y se está ensayando un drama escrito expresamente para ensalzar las victorias del ejército español, titulado La guerra de Africa y La rendición de Tetuan.

Riformas. — En el café Suizo se van a introducir reformas de gran consideracion. Parece que ha llegado de París un nuevo servicio, y en el mes próximo se emprenderán las obras necesarias para dar una nueva distribucion a los salones de que hoy consta.

Firma afirma. — Hemos recibido de Teruel una carta y un comunicado sin firma. Por carecer de este requisito damos carpetazo al comunicado, cuyo autor nos es desconocido.

La Primavera. — La sociedad de baile La Primavera, que celebra sus reuniones en los salones de Capellanes, ha contratado un escogido coro de ambos sexos, el cual, acompañado de una numerosa y brillante orquesta, cantará piezas escogidas y entre ellas los walses de Gloria y peluca y La jaca de terciopelo. Iriamos allá si no fuéramos señores mayores.

Habla el «Occident». — Se ha acercado a nosotros el Sr. Gabaldá, manifestando que no es exacto lo que se ha dicho en algunos periódicos sobre que dicho señor haya reimpresso y puesto a la venta el himno popular del señor Castro A la guerra de Africa. La cuestion obra todavia en poder de los tribunales, a donde ha sido llamado el Sr. Gabaldá por el Sr. Castro, y ellos solos deben decidir si ha habido ó no reimpression fraudulenta.

Matemáticas. — El martes próximo, a las nueve y media de la noche, dará principio a sus explicaciones de matemáticas en el círculo de la Union Mercantil, calle de Pontejos, el Sr. D. José Fernando de Travenço. En la aplicacion de esta ciencia al comercio, tenemos entendido que dicho señor se propone establecer las bases de la contabilidad de las sociedades por acciones, entrando en un examen concienzudo sobre la fidede de las operaciones relacionadas con aquellas y refiriendo sus deducciones a algunas de las establecidas recientemente en nuestro país.

ANUNCIOS.

QUE BARATURA!! UNA CAJA DE PAPEL inglés superior que no se cala, canto dorado, 100 sobres, 24 plumas; un portaplumas, dos lapiceros, dos barras de lacre, un frascuito de tinta de color, una caja de polvos, otra de oleas, una pastilla de jabon de olor, todo 16 rs.; sin dorar el papel, 15. Se regala un par de gemelos. Calle de Alcalá, números 6 y 8 portal. (6 v. m. 6 v. t.)

INTERESANTE.

Una familia que vive con alguna comodidad, y en un punto muy concurrido, desea encontrar una persona de categoría y establecida en esta corte que quiera ocupar una lujosa habitacion compuesta de sala, alcoba y despacho. Darán razon, calle de Sevilla, núm. 9, tienda de goma. (1 v. m. 1 v. t.)

JUEGOS

DE Agedrez. Damas. Asalto. Tresillo. Aduana. Dominó. Loterías. Id. con lotes. Rompecabezas. De arquitectura. Geométricos. Alfabéticos. Geográficos. De mosaicos, etc. Halláanse de venta con otros mil juguetes, en la Estrella del Norte. Carretas, 37. (D. 21, 23, 25 y 27.)

IMPORTANTE A LAS SEÑORAS.

Liquidacion de SEÑORAS; CORTES DE VESTIDO. Queda abierta al público desde hoy una de esas liquidaciones verdaderas, en que los precios de los géneros revelan a primera vista que hay una causa verdadera y justa, para que exista una diferencia de precio de un 30 por ciento. La que hoy nos ocupa, procede de una quiebra del extranjero, y no habiendo pasado por mas manos que las que hoy tienen en su poder los géneros, no están recargados de tantos indispensables gastos que hacen

fuera de estos casos anormales; además, el dueño del establecimiento, plazuela del Angel núm. 1, se ha brindado gustoso a admitir el encargo de reahzarlo, en obsequio a la amistad que nos une; así que en la citada casa se venderán los artículos siguientes: Trecientos cortes de vestido glase negro tres volantes clase superior de 260 rs. vn. a 300; de color tres volantes de 130 a 320; de moiré antich labrados a 360; de aguas a 300; de brocatel a 210; de damasco colores a 220; idem negros a 280; glases negros a 280; de gro royal negro a 280; glase color clase superior a 270; y dichos con tornasol a 160. (D. 19 y 21 m. y t.)

INTERESANTE A LAS SEÑORAS.

Terminada la obra que nos ha ocupado por espacio de quince dias, y enriquecido el surtido con las últimas novedades recibidas hasta hoy, volvemos a poner en conocimiento del público, que desde hoy empezamos la marcha ya comenzada con algun éxito, de anunciar, así los géneros que pueden comprar el honrado artesano, como el que es mas agraciado por la fortuna.

Considerable y nuevo surtido de percales para vestidos, cortes de 10 varas, dos de foro y un elegante pañuelo de entretiempo, tamaño grande, en 50 rs. todo; género de entretiempo, cortes de 9 varas, 64 rs.; indianas lindísimas para vestidos, a 2 rs. vara; linones de forros, de 11 1/2 varas de ancho, a 15 cuartos; mantelerías de 6 cubiertos, a 44 y 54 reales; id. grandes de 12 servilletas, mantel y mantelito, 130; pañuelos de batista de hilo, a 22 rs. docena; trages de poplin, desde 6 duros hasta 10; elegantísimos vestidos de granadina, última novedad, a 220 y 260; pañuelos de entretiempo, dos varas, a 26 reales, y de dos cenefas, gustos nuevos, a 28; de merino, desde 50 en adelante.

Nota. — Se reciben encargos para marcar toda clase de equipos y pañuelos de la mano, a espunte, pasado, realce, punto de armas y litografía.

Postas, 11, antes La Esperanza. (D. 19, 22 y 24.)

ARTICULOS DE NOVEDAD EN

- Aderezos. Pulseras. Pendientes. Gemelos. Medios aderezos. Aretes. Botones para el pecho. Cadenas. Llavas para el reloj. Digos. Guardapelos. Agujas para la cabeza. Alfileres para el pecho y para corbatas.

Hállanse de venta en la Estrella del Norte, calle de Carretas, núm. 37. (D. 21, 23, 25, 27.)

VAPORES CORREOS DE ANTONIO LOPEZ Y COMPANIA.

en combinacion con los ferro-carriles de Madrid y Paris. Salidas de Alicante, para Málaga. — Todos los domingos, a las once de la mañana en punto. Para Barcelona y Marsella. — Todos los miércoles a las once de la mañana en punto. Se espiden billetes en el despacho central de los ferro-carriles. (T. d. t.)

Caja de ahorros sobre el 3 por 100 español.

Table with columns: CREACION DE CAPITAL, DOTES, PENSIONES Y RENTAS, LA TUTELAR, EXENCION DEL SERVICIO DE LAS ARMAS. Includes company details and financial figures.

La Tutelar es la mas vasta y la mas antigua «Sociedad española de seguros mutuos sobre la vida.» A su mayor antigüedad debe que en 1857, realizada su primera liquidacion quinquenal, volviere a los suscritores con crecidos beneficios los fondos impuestos. La Tutelar pues, saliendo del terreno resbaladizo de las probabilidades, está en el caso de ofrecer sus celosos servicios al público con ejemplos prácticos, de cuya veracidad no puede dudarse. La Tutelar, por el mayor capital reunido en sus asociaciones, por el mayor número de sus cabezas aseguradas, y por abrazar solamente el seguro de supervivencia, se encuentra en situacion de dar a sus asociados, sin reserva de ninguna especie, todos los beneficios aplicables a esta clase de seguros, los mas morales de cuantos hasta el dia se han puesto en práctica. La administracion de La Tutelar, lo mismo que la delegacion régia, anexa a ella, están garantizadas por una fianza metálica depositada en el Banco de España. La Tutelar, ademas de las cuantias trimestrales, que se remiten «gratis» a todos los socios, publica cada cinco dias un periódico, en el que se da razon exacta y oficial de la marcha y operaciones de la Compañia. Todos los fondos impuestos en La Tutelar se invierten en títulos del 3 por 100 consolidado a nombre y con intervencion de una junta de vigilancia, compuesta por socios suscritores, cuyos títulos se depositan en el Banco de España hasta la época de las liqui-

CHOCOLATES, TÉS, CAFÉS, VAINILLAS, SOPAS COLONIALES. La COMPANIA COLONIAL DE MADRID tiene en el Prado un importante establecimiento con máquina de vapor, en el que, por métodos modernos, se elaboran los chocolates con una perfeccion desconocida hasta el dia, se tuestan y muelen los cafés, sin que se evapore su aroma, se purifican y muelen tambien las sopas coloniales. El Depósito CENTRAL para la venta está en la calle de la Montera, n.º 16. Ambos establecimientos igualan a los mejores del extranjero, y sus productos, cuyas clases son INVARIABLES, han adquirido ya la fama de una indisputable superioridad. Todos llevan en su cubierta el sello de la COMPANIA, para la seguridad del consumidor. Los cafés molidos y tés se conservan fácilmente, por estar puestos en paquetitos ferrados de papel de estaño. Hay siempre una gran variedad de DULCES Y CAJAS ELEGANTES DE PARIS. Se manda a provincias.

CLASES DE MATEMATICAS. Esclusivas para los aspirantes de ingenieros y ayudantes de estadística, calle de San Roque, núm. 1, cuarto bajo. (D. 00, 21, 23, 27 y 30 de abril.)

ACEITE DE HIGADO DE BACALAO. Este precioso medicamento tan conocido ya de todo el mundo, y de un uso tan general, tanto dentro como fuera de España, se acaba de recibir completamente puro y traído directamente de Terranova, Noruega, Islandia e Inglaterra en el laboratorio químico y botica de D. Vicente Moreno Miquel, calle del Arenal, número 6, Madrid; y en Dolores, botica de D. Lorenzo Rodríguez. Se vende a 12, 16, 20 y 24 reales frasco. (D. 00, 21, 27, 3 y 9.)

HELICINA PARA LA CURACION. de la tisis pulmonar y las afecciones del pecho. El Dr. de La Mare, inventor de este precioso medicamento, habiendo advertido las numerosas adulteraciones ó imitaciones que se hacen, y que se venden bajo la autoridad de su nombre, ha puesto el depósito general de la Helicina en Madrid, laboratorio químico y botica de D. Vicente Moreno Miquel, calle del Arenal, número 6. (D. 00, 21, 27, 3 y 9.)

SERVICIOS MARITIMOS DE LAS MENSAGERIAS IMPERIALES. VAPORES - CO-REOS FRANCESES. Línea rápida, única directa de Valencia a Marsella. Salidas de Valencia para Marsella, todos los jueves a las cinco de la tarde. Salidas de Valencia para Oran, todos los viernes a las diez de la mañana. Tiempo que se emplea en el viaje: De Valencia a Marsella. . . . . 32 horas, De Valencia a Oran. . . . . 16 De Madrid a París. . . . . 65 Consignatario en Valencia, D. Emilio Fernaud, Mar. 65.

VAPORES CORREOS DE LAS COMPANIAS CATALANAS REUNIDAS. Vapores de ruedas, Cid Barcino, Balear y Mercurio. Vapores de hélices de grandes dimensiones, Barenguer, Almogavar, Ter, Europa, América Tajo, Tharsis, Ebro, Pelayo, Duero y Wilfredo, y Línea desde Marsella y Liverpool a la Habana con la correspondencia pública y de oficio. Salen de Cádiz el 12 de cada mes para Santa Cruz de Tenerife, Puerto-Rico y Habana. Salen de la Habana el 12 de cada mes para Cádiz ó Vigo en tiempo de cuarentenas, siguiendo despues a Marsella ó Liverpool, con las principales escalas intermedias. SERVICIO FIJO SEMANAL DE MARSELLA A CADIZ. Salen de Marsella el jueves. Regreso, sale de Cádiz el lunes. Barcelona el domingo. Málaga el martes. Valencia el lunes. Almería el miércoles. Alicante el jueves. Almería el viernes. Valencia el sábado. Málaga el jueves. Barcelona el martes. Llegar a Marsella el miércoles. Las salidas de los vapores intermedios y las de las líneas de Galicia, Gostas de Cantabria y de Inglaterra, se avisarán con la debida anticipacion. PARA PASAJES Y CARGA acudir a los señores viuda de Nava y compañía, calle de Alcalá, núm. 16. (Málaga y Viena, 1.)

VINO DE VALDEPEÑAS. En el almacén de la calle de Bordadores, núm. 3, abierto el 29 de agosto último por el cosechero que suscribe (que aunque de aquel país, no es de los mas ricos ni entendidos, como equivocadamente se indicó por este periódico en su núm. 584) no se ha hecho alteracion alguna en los precios desde 1.º de diciembre próximo pasado, ni probablemente se hará a menos que una baja en dicho artículo sobre el coste actual en Valdepeñas le consenta; y mucho menos sufrirá alteracion la única clase superior del vino, que con las cualidades de clarificacion y demas precauciones para evitar el fraude, se sirve a las casas de sus consumidores de la manera esmerada que tiene acreditado, con exclusion de la bota ó pellejo y vevida en dicho establecimiento, en el que únicamente se despacha, y todo lacrado y sellado a la vista y cargo de su dueño. Precios. Con casco Rs. vn. Sin el. Rs. vn. Una botella blanca que deja ver el vino en toda su clarificacion y color natural. . . . . 4 No se cacharrea Devolviendo el casco coseabonará 1 real. Una cuartilla en frasco. . . . . 19 Se abona la diferencia en el acto de la devolucion de los cascos, ó bien se admiten en cambio al servirse al por mayor, casa de los consumidores. No llega a 14 1/2 Id. id. en botellas verdes que son 5 1/2. . . . . 20 Siendo los pedidos desde 4 arrobas en adelante se hace una rebaja del 10 por 100. Se sirve a las casas por el precio arriba indicado, sin retribucion de ningun género, y se embotella, encorcha y lacra fuera del almacén sin mas que la de 2 rs. por arroba: Madrid 19 de abril de 1860.—El dueño del almacén, Miguel Mazarrón.—(1 v. m. 1 v. t.)

MARSELLA, BARCELONA, ALICANTE, CARTAGENA, MALAGA, Y CADIZ. VAPORES CORREOS DE A. LOPEZ Y COMPANIA. Servicio de gran velocidad en combinacion con los ferro-carriles de Madrid y Paris.—Salidas de Alicante para Barcelona y Marsella, todos los miércoles a las once de la mañana.—Para Málaga todos los domingos a las once de la mañana.—Se suspende por ahora la escala de Cartagena.—Estos vapores, tan acreditados por la exactitud y rapidez de sus viajes, tienen cámaras cómodas y lujosas, y las señoras son atendidas por camareras.—Para mas detalles acúdate al despacho central de los ferro-carriles, calle de Alcalá, núm. 30.—(T. d. t.)

MOUTARDE. Espectáculos. Teatro del Príncipe.—A las ocho y media de la noche, Por derecho de conquista—Baile.—El abate Pirraças. Zarzuela.—A las ocho y media de la noche. Los circasianos. Francés.—A las ocho y media de la noche, Les enfers de Paris. Editor, D. Hilarión de Zuloaga. Imp de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

GRANDE HOTEL ESPAÑOL EN PARIS. REFORMAS Y MEJORAS. El grande hotel español en Paris nombrado los señores de los señores de los señores, situado en el Boulevard Montmartre, núm. 10, sobre el Passage Jouffroy, la mas hermosa posicion en el centro de Paris, acaba de ser completamente mejorado y reformado, transformado para la entrada del verano de 1860, y es hoy el primer hotel español de toda la Francia.—El gran salon de comer se ha ensanchado, haciéndose verdaderamente magnífico.—La elegante mesa redonda está abundantemente servi-